

Die Klasse 8a auf den Spuren der Industrialisierung



Am 09.04.2025 besuchte die Klasse 8a das Mannheimer Technoseum. Der Ausflug erfolgte im Anschluss an die im GL-Unterricht durchgeführte Einheit zum Thema „Industrialisierung“. Nachdem in der Schule viel Theorie anhand von Bildern, Texten und Filmen besprochen worden war, hatten die Schüler sich dazu entschieden, gemeinsam mit ihren Tutoren an einer Führung zu diesem Thema teilzunehmen, um viele der Errungenschaften dieses Zeitalters einmal in der Realität zu begutachten.

Vor Ort wurde die Gruppe sehr freundlich in Empfang genommen. Nach kurzer Begrüßung ging es mit dem Fahrstuhl ganz nach oben, wo zunächst einmal die Geräte, die es vor der Industrialisierung gab, genau erklärt wurden. Viele Exponate durfte man anfassen und sogar selbst ausprobieren. Im Laufe der nächsten 75 Minuten konnten die Jugendlichen die Arbeitsschritte des frühen Buchdrucks selbst durchführen und einige Maschinen wurde sogar für die Führung aktiviert, um einen echten Eindruck des Geräuschpegels zu bekommen. Alle Schüler waren aufmerksam bei der Sache und versuchten jede gestellte Frage des Museumsmitarbeiters zu beantworten. Nach dem angeleiteten Teil hatten die Jugendlichen noch Zeit, sich eigenständig im Museum umzuschauen und weitere Bereiche zu erkunden.

Fazit: Ein Tag Unterricht an einem anderen Ort mit unkomplizierter Anreise, sehr freundlichen und kompetenten Mitarbeitern im Technoseum mit einer tollen Führung, die alle Sinne mit einbezog und auf die Schüler einging, sodass das Erlebte mit Sicherheit im Gedächtnis bleiben wird.



Nadine Andres (Tutorin 8a)